
Il 21 marzo 2018 abbiamo incontrato, nella biblioteca del nostro istituto, l’ing. Giulio Cecere,              
responsabile della gestione dei fondi FESR presso il comune di Quarto, l'ente attuatore del              
progetto. L’ingegnere ha fornito adeguate risposte al nostro questionario, sullo stato dei            
lavori inerenti lo sviluppo del progetto da noi monitorato, completamento del sistema            
fognario per il tratto Quarto-Pozzuoli. Il finanziamento del progetto è avvenuto           
effettivamente nel 2013, e la fine era prevista nel 2015, tuttavia a tutt’oggi non è ancora                
giunto al termine. Questa importante infrastruttura ha ricevuto un finanziamento di           
2.881.976€, che copre il 75% del progetto, la parte restante invece è colmata dal Fondo di                
Rotazione per il 13,86% circa e la Regione, che comprende il 11,14%, per un totale di                
3.842.635,37€; Dopo aver indagato circa lo stato dei lavori, abbiamo rilevato che il progetto              
ha subito diversi rallentamenti nelle sue varie fasi:I pagamenti sono iniziati solo nel 2014;Tra              
il 2015 e il 2016 (ultimo dato pubblicato) risultano erogati solo 1.055.600,83€.Questo            
progetto deve affrontare diverse problematiche relative alla gestione integrata del territorio:           
ambientali, geologiche, amministrative, archeologiche. Quarto, infatti, fa parte della più vasta           
area dei Campi Flegrei e ha subito un incontrollato sviluppo demografico a partire dagli anni               
‘80. Dopo aver svolto, presso la Sala Consiliare del Comune di Quarto, l’OpenDataDay, il              
nostro interesse si è concentrato soprattutto sulla prosecuzione dei lavori. L’ingegnere del            
comune ci ha spiegato che i fondi europei erano intervenuti ad integrare un progetto              
preesistente, del 2005 e che oggi il progetto riparte grazie al finanziamento di 12 milioni di                
euro per il “Disinquinamento dei laghi flegrei”. L’ing. poi ci ha mostrato una mappa del               
territorio comunale sulla quale abbiamo individuato il percorso delle acque reflue. Con il suo              
aiuto abbiamo riportato sulla mappa i tratti delle fogne già riqualificati con gli impianti di               
sollevamento nel 2005. Poi abbiamo visualizzato il tratto finanziato dai fondi FESR il cui uso               
monitoriamo ed infine abbiamo evidenziato i tratti del sistema fognario da completare con i              
nuovi finanziamenti. Il monitoraggio è proseguito con una serie di interviste sul territorio ai              
cittadini, nei pressi dei percorsi individuati sulla mappa. 
 
 
 
 
 
 


